

Appel du Conseil fédéral 8. Nov. 1973 \* 19 00

Alors que, tout récemment encore, l'approvisionnement en pétrole paraissait assuré, des signes de pénurie, consécutifs aux événements du Proche-Orient, commencent à se manifester. En outre, l'évolution future reste incertaine. C'est surtout le secteur des huiles de chauffage qui pourrait prendre un développement défavorable. En revanche, l'approvisionnement en essence reste satisfaisant, mais cela peut changer rapidement. En dépit d'une situation relativement favorable dans son ensemble, grâce aux fortes importations de ces dernières semaines ainsi qu'à une politique prévoyante en matière de stockage, nous avons le devoir d'éviter tout gaspillage de nos ressources énergétiques. Il s'agit aussi d'un geste de solidarité envers les pays qui connaissent des difficultés d'approvisionnement.

Par des restrictions raisonnables, chacun peut contribuer à éviter pour l'instant l'entrée en vigueur des mesures de réglementation mises au point par les autorités responsables. C'est dans ce sens que le Conseil fédéral invite toute la population à réduire de façon appropriée la consommation d'énergie. Il convient notamment:

- de réduire à 20° C la température des locaux;
- de faire contrôler et régler de façon appropriée les brûleurs à mazout afin d'améliorer le rendement des installations de chauffage;
- de restreindre la consommation d'eau chaude au strict nécessaire.

Le Conseil fédéral salue l'engagement pris par la branche des combustibles de ne pas livrer des quantités d'huile de chauffage supérieures à celles de l'année dernière. Il s'agit d'éviter notamment des livraisons supplémentaires injustifiées. En ce qui concerne les nouvelles installations de chauffage, les besoins saisonniers pourront être couverts.

- 2 -

En outre, le Conseil fédéral demande aux automobilistes de renoncer à toute course superflue et d'utiliser autant que possible les transports publics.

Le Conseil fédéral compte sur la compréhension de l'industrie, du commerce, de l'administration et de toute la population. Seul un effort commun permettra de faire face aux difficultés qui pourraient affecter momentanément notre approvisionnement en énergie.

LE CONSEIL FEDERAL SUISSE